

## Dates à retenir

**Samedi 11 mai 2024**

Messe en l'honneur de ND de Fatima  
église Saint-Louis  
à 18h00

### Vivre l'oraison carmélitaine

Je suis venu vous dire que bientôt il y a Oraison, et j'amène mon âme voir son docteur et psychologue.

Jésus disait un jour :

"Mes brebis écoutent ma voix ; moi, je les connais, et elles me suivent. Jamais elles ne suivront un étranger, mais elles s'enfuient loin de lui, car elles ne connaissent pas la voix des étrangers."

Quand j'amène mon âme faire Oraison, je crois que je lui donne une occasion de s'habituer à la voix du Christ.

Alors, n'hésitez pas à venir. Donnez à votre âme, ce petit moment d'Oraison afin qu'elle apprenne à reconnaître la voix du bon berger. La prochaine séance sera :

**le jeudi 16 mai 2024, à 18h45  
dans l'église Saint-Louis.**

Joël.

Comme l'arc en ciel est symbole d'alliance dans la bible, **Arc'ensemble** est symbole depuis quelques années de ce lien qui nous unit depuis tous nos quartiers au service de l'annonce de l'Évangile et de la fraternité. Le témoignage rendu à Jésus, mort et ressuscité pour nous, est à proclamer ensemble. L'Église rassemblée donne force au témoignage personnel de chacun de nous pour que nous nous dépassions dans notre élan, en cette année olympique. " Plus loin, plus haut, plus frères !", nous chantons la bonne nouvelle portée en notre cœur ! Venons nombreux à Thiais ce lundi de Pentecôte. + Dominique BLANCHET



Maison paroissiale : 20 bis rue Georges Clémenceau  
94600 Choisy-le-Roi - ☎ 01 43 24 25 11  
Église Saint Louis : 1, Place de l'Église - Choisy-le-Roi.  
Chapelle N.D. de Lourdes : 1 rue Adolphe Sannier  
Email : stlouischoisy@free.fr  
Site internet : <https://www.les2rives-choisy-thiais.fr/>

# Mai 2024

## Printemps d'Église ?

Un dossier de l'Hebdo du journal La Croix paru le 30 mars dernier, rendait compte d'un "frémissement" dans l'Église catholique, à propos de l'augmentation du nombre de baptêmes d'adultes célébrés à Pâques. Parmi, eux on compte de plus en plus de jeunes. J'en ai eu encore la preuve tout récemment, avec la demande émanant d'un jeune âgé de tout juste vingt ans. Même si, comme le rappelle le sociologue Philippe Portier dans ce même dossier, ces baptêmes ne compensent pas le recul considérable de l'Église dans la société française ces dernières décennies, il n'en reste pas moins qu'ils nous font signe.

Mais signe de quoi ?

A mes yeux, ils attestent l'actualité et la jeunesse de l'évangile. Ainsi, Valentin, père d'un enfant de 6 ans lisant les Évangiles pour répondre aux questions de son fils, y découvre "une richesse insoupçonnée" en « tombe amoureux ». « J'ai découvert des textes pour moi. », ajoute-t-il (La Croix l'Hebdo, 30 mars, p. 24).

Cette jeunesse permanente de l'Évangile, nous en avons été témoins le dimanche 27 avril à Saint-Louis, avec les jeunes confirmands du doyenné qui ont participé activement à animer la messe et nous ont rendu compte de leur démarche de foi.

Nous en découvrons un autre écho dans la feuille mensuelle de ce mois, par les témoignages des jeunes adultes de notre doyenné, membres du groupe Horizon et de l'équipe d'accompagnement des jeunes de l'aumônerie des 4<sup>ème</sup>/3<sup>ème</sup>, à seulement quelques semaines du grand rassemblement du Fraternel de Jambville.

Une autre occasion nous sera donnée d'en goûter la réalité le samedi 18 mai. Lors de la messe de Pentecôte en doyenné, les jeunes en classe de 5<sup>ème</sup> qui suivent le catéchisme dans nos paroisses et à l'école Saint-André professeront leur foi, entourés de tous les jeunes du doyenné, de leurs familles et de beaucoup d'entre nous, je l'espère. Sans oublier la confirmation des adultes, à la cathédrale Notre-Dame de Créteil, le dimanche 26 mai après-midi.

Que de "frémissements" ! Sont-ils prémices du fleurissement d'un nouveau printemps pour notre Église ? Je le souhaite, s'il s'agit non pas de s'en enorgueillir mais bien plutôt, humblement, d'en rendre grâce à Celui qui par l'Esprit de Pentecôte ne cesse de susciter, en ce monde, des énergies nouvelles.

Néanmoins, Celui qui nous a tout donné en son fils Jésus ne veut pas manquer de nous associer à son œuvre d'amour. Alors, accueillons l'appel de l'apôtre Paul qui rassemblera les jeunes, lors du rassemblement du Frat de Jambville à la Pentecôte : « Ne ralentissez pas votre élan, restez dans la ferveur de l'Esprit » (Rm 12,11).

Dominique

Samedi	04 mai	15h00	Kt cm1 à la maison paroissiale. (3)
Samedi	04 mai	16h30	Prière du chapelet à l'église Saint-Louis. (1)
Dimanche	05 mai	09h00	Kt 6ème à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	05 mai	09h00	Kt 5ème à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	05 mai	16h30	Concert inaugural du grand-orgue à l'église Saint-Louis. (1)
Lundi	13 mai	19h00	Le groupe « Madeleine Delbrêl » se réunira à la maison paroissiale. (3)
Mercredi	15 mai	18h00	Rencontre du groupe « Partage d'Évangile » à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	16 mai	18h45	Vivre l'oraison carmélitaine à l'église Saint-Louis (1)
Samedi	18 mai	10h30	Kt ce2 à la maison paroissiale. (3)
Samedi	18 mai	16h00	Profession de foi à la halle des sports de Thiais (avenue de Versailles).
Lundi	20 mai	10h00	Rassemblement diocésain Arc' Ensemble.
Jeudi	23 mai	14h30	Étude biblique à la maison paroissiale. (3)
Jeudi	23 mai	15h00	Messe célébrée à la résidence Georges Léger. (5)
Samedi	25 mai	14h00	Prière du rosaire à la maison paroissiale. (3)
Samedi	25 mai	14h30	Le Kt Adultes se retrouve à la paroisse St-Leu de Thiais. (4)
Samedi	25 mai	16h30	Eveil à la foi à la maison paroissiale. (3)
Dimanche	26 mai	09h00	Kt 6ème à la maison paroissiale. (3)
Samedi	1 <sup>er</sup> juin	15h00	Rencontre à propos de la catéchèse (3)
Dimanche	02 juin	09h00	Kt 5ème à la maison paroissiale. (3)

(1) 1 place de l'église, (2) 10 rue Rouget de Lisle, (3) 20 bis G. Clémenceau,  
(4) 1 place de l'église. Thiais, (5) Avenue de Versailles.

## HORIZON

### 1. Comment as-tu découvert Horizon ?

J'ai découvert Horizon car je voulais rencontrer des jeunes chrétiens afin d'échanger avec eux, étant issue d'un environnement où il y a peu de chrétiens. J'ai donc demandé au Père Roger de Saint-Leu-Saint-Gilles s'il connaissait un groupe de jeunes chrétiens, et il m'a parlé d'Horizon.

### 2. Qu'est-ce que le groupe Horizon t'apporte ?

Le groupe Horizon est pour moi un rendez-vous mensuel qui me permet d'échanger avec des jeunes chrétiens sur divers sujets, sur la manière dont nous vivons notre foi en tant que jeunes, de partager nos expériences de vie, de recevoir des conseils pour grandir davantage dans la foi, et tout simplement de passer un moment avec des frères et soeurs en Christ dans la présence du Seigneur.

### 3. Que dirais-tu aux personnes qui hésitent à rejoindre Horizon ?

Pour les personnes qui hésitent à rejoindre Horizon, je leur dirais d'écouter leur coeur et de se rappeler qu'il n'est pas bon de vivre sa foi seul. Le Seigneur veut que nous prenions part à sa grande famille et à son Église. C'est le verset Mt 18:20 "Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux" qui m'a fait prendre conscience que je ne devrais pas être isolée et que même s'il n'y a pas beaucoup de chrétiens dans mon entourage, l'Église est là et c'est aussi ma famille. Les groupes comme Horizon nous évitent de rester renfermés et isolés, de discuter des pièges et des difficultés que nous pouvons rencontrer en tant que jeunes chrétiens, mais également de prier les uns pour les autres.

### 4. En tant que jeune pro et chrétien les sujets abordés sont-ils intéressants ?

Oui, tous les sujets abordés sont très intéressants, d'autant plus que nous choisissons avec la responsable Livia les sujets qui nous intéressent le plus. Ces sujets sont discutés avec franchise et bienveillance dans un esprit convivial et chaleureux.

### 5. Si tu devais avoir un mot pour décrire le groupe, qu'utiliserait-tu ?

Le mot qui me vient à l'esprit est : "Partage". Avec Horizon, j'ai la chance de partager mes expériences, discuter de divers thèmes de foi ou de la vie en général en tant que chrétien, mais aussi d'apprendre du partage d'expériences des autres participants.

### 6. Selon-toi, comment le groupe peut-il s'améliorer ?

Peut-être : plus de communication pour se faire connaître davantage et attirer de nouvelles personnes.

### 7. Penses-tu que le groupe Horizon contribue à ta foi ?

Oui, je pense que le groupe Horizon contribue grandement à ma foi car j'ai la chance d'être en présence d'autres chrétiens, d'autres membres de la famille du Seigneur. Et je pense que c'est un signe d'amour pour le Seigneur que de vouloir être proche des membres de son Église.

Interview de Maria KOFFI par Victoria PAMPHILE

## LE FRAT DES 4/3

### LE FRAT ÇA SIGNIFIE QUOI ?

Le **FRAT** ou **Le Fraternel** est un rassemblement annuel de jeunes chrétiens d'Île-de-France. C'est un pèlerinage, organisé par l'association *Le Fraternel* à l'invitation des évêques catholiques d'Île-de-France qui se déroule selon les instances du culte « dans un esprit de fraternité et d'amour ». Le Fraternel permet aux jeunes chrétiens d'Île-de-France de se rencontrer et de partager leurs expériences en tant que chrétien, à l'image d'un voyage initiatique pour les catholiques franciliens.

### LE FRAT C'EST OÙ ?

Ce FRAT se déroule sur le terrain du château de Jambville (propriété des Scouts et Guides de France) de la commune de Jambville dans le département des Yvelines. Le parc est extrêmement sécurisé avec des murs tout le long. Les forces de l'ordre sont présentes tout le long du frat pour la sécurité des entrées et des sorties du parc.

## LE PROGRAMME DU FRAT

Chaque FRAT possède un certain nombre d'activités dont le principe est repris chaque année.

### Les grands rassemblements :

Tous les Frateux sont réunis, soit dans le chapiteau à Jambville. C'est au cours de ces rassemblements que le groupe de musique du FRAT se met au service de la liturgie afin d'animer des moments : comme la cérémonie d'accueil, la messe, la réconciliation ou l'envoi.

### Les temps de témoignage :

Des témoins viennent présenter leur vie, et l'impact que la foi a eu sur eux (ou vice-versa). Les jeunes peuvent ensuite les interroger.

### Les carrefours :

Des groupes de huit jeunes se rencontrent pour réfléchir autour du thème du FRAT. Ils sont accompagnés par un animateur qui les aide dans leur démarche. Dans le livret se trouvent des outils pour servir. Les carrefours permettent de découvrir d'autres personnes. Ces rencontres sont généralement au nombre de 3 ou 4 par FRAT. Il existe également des carrefours spéciaux : les carrefours « zéro » et les carrefours « retour ». Tous les deux ont lieu au sein du groupe auquel le jeune participe.

Le carrefour 0 vise à une introduction au thème du FRAT ; le carrefour retour vise à une relecture, un bilan et à un « envoi en mission ».

### Les grands jeux :

L'animateur propose aux jeunes différents jeux (béret...). Les jeux peuvent également impliquer d'affronter un autre groupe de jeunes.

### Les moments festifs :

Soit en village à Jambville (les veillées de villages), soit tous ensemble (les « FestiFrats »), les rencontres animées le soir sont des moments festifs. Chaque jeune/groupe est invité à faire « fructifier ses talents » (Matthieu 25, 14-27) afin de donner un véritable caractère festif et participatif.

### Des « ateliers » :

Présents seulement lors du FRAT de Lourdes, ce sont des endroits où les jeunes peuvent aller pour différentes activités, chaque espace ayant sa spécificité. Souvent, des associations présentent leurs activités telles le CCFD-Terre solidaire qui dispose d'une permanence à Lourdes...

Grâce aux ventes de gâteaux organisées par les 4/3 tout le long de l'année dans les différentes paroisses des 2 Rives, les collégiens ont pu récolter des fonds qui les aideront à diminuer le coût de leur Frat.

Une aide très précieuse des jeunes collégiens, de leurs parents ainsi qu'aux nombreux paroissiens qui ont eu la gentillesse d'acheter leurs gâteaux et de leurs faire des dons.

Les ventes de gâteaux ainsi que les dons ont fait diminuer les coûts du Frat de moins de 100€ pour chaque jeune inscrit.

Les 4/3 organise un barbecue de bienvenue pour les nouveaux arrivants (futurs 4<sup>ème</sup>) de l'année prochaine le 21 juin à 19h.

Les groupes de 5<sup>ème</sup> ainsi que leurs animateurs sont le bienvenu !

Les 4/3 accueille tout le long de l'année les jeunes qui souhaitent rejoindre le groupe ! Il n'est jamais trop tard dans l'année pour des inscriptions.

Si vous voulez suivre les aventures des 4/3 ainsi que des lycéens, un compte Instagram leur est dédié « altc94 ».

**Fête de la foi**  
**Messe de la Pentecôte en doyenné**  
**Samedi 18 mai 2024 à 16h00**  
Halle des sports  
81 av. de Versailles à Thiais  
Δ Pas d'autre messe ce jour là. Δ

### Y-aura-t-il de la catéchèse à la paroisse Saint-Louis en 2024-2025 ?

Tous concernés, nous sommes vivement invités à participer à la rencontre à propos de la catéchèse des enfants le : **1<sup>er</sup> juin 2024, de 15h à 17h**  
**20bis rue Georges Clémenceau 94600 Choisy-le-Roi.**

